

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Mañana irá a Poblet el arquitecto don José M. Pujol para continuar los trabajos de apuntalamiento del palacio del rey Martín.

—Alcanzado por un autobús del servicio público, al atravesar anoche la calle de San Agustín, al entrar por la rambla de San Juan, falleció Raimundo Garrido Fuentes, de 78 años.

—Comunican a la guardia civil y el alcalde de Vendrell, haber llegado a aquella estación con bastante velocidad, tres vagones de material escapados de la estación de Monjos, causando sólo desperfectos materiales. Al tener aviso de su paso por Arbós, se pusieron traviesas, pero saltaron estas y chocaron con unos vagones cargados de bocoyes de vino.

—Han sido aprobados los proyectos de reparación de las carreteras de Tortosa a García, por el presupuesto de 52.212 pesetas; de Artesa a Montblanch por el de 85.509; de la de Gandesa a Flix, por 47.767 y la de Alcolea a Tarragona por 163.350.—Aris.

GERONA

El empresario de las obras de la estación de Blanes don César Noguera ha presentado una denuncia ante esta comisión de vigilancia con tra su encargado Esteban Soler Noguera por haber desaparecido con 600 pesetas. La denuncia ha pasado al juzgado de instrucción de Santa Coloma de Farnés.

Ayer en la estación de M. Z. y A. perdió una cartera con cien pesetas Manuel Viñas Dausa, de Tarragona, mientras formaba cola en la taquilla.

—Se ha reunido la comisión especial para el abastecimiento de aguas potables, habiendo acordado realizar los trabajos definitivos para dejar resuelto asunto tan importante, efectuando las captaciones y los análisis necesarios en los puntos señalados.

—Ayer tuvo lugar en la Cámara de Comercio la conferencia a cargo de don Antonio noble, escritor y periodista portugués, sobre «Relaciones comerciales y espirituales con Portugal». Fué presentado por el secretario de esta Asociación de Periodistas señor Saguera. El conferenciante fué muy aplaudido.

—Se ha declarado un incendio en la fábrica de géneros de punto, esta en la calle del Horno de Col, de la villa de Blanes propiedad de don Antonio Casamor, destruyendo el fuego casi todas las existencias. Las pérdidas ascienden a 125.000 pesetas.

—Han sido detenidos en la posada de casa Antón, de Figueras, los sujetos José Fomera Viñas y José Gatus Casals, ocupándoseles 90 kilos de bacalao que sustrajeron al vecino de Castelló de Ampurias, Antonio Dunat.

—Muy animadas se han visto las fiestas que han celebrado los vecinos de la calle de la Plateria.—Grahit.

IGUALADA

Han estado unos días en ésta, los distinguidos compatriotas residentes en Barcelona, don Jaime y don Arturo García, don Pedro Martí García y don Jaime Ferrer.

—Se nos dice que por el gobierno, ha sido concedida una consignación al Ateneo, como subvención a sus escuelas.

—Hoy, festividad de Santa Rosa ha habido oficio, en la parroquia de Santa María, en honor a dicha santa, predicando el Rdo. Amadeo Amenós, Pbro.

—En virtud de haber ascendido el propietario desempeña el cargo de registrador de la presente, interino, don Isidro Torelló Cendra.—Servitje.

CALELLA

En el paseo de Canalejas se dió una audición de sardanas.

—Se ha publicado ya el cartel del certamen musical de sardanas que se celebrará en el entoldado del Casino Calellense en uno de los días de la fiesta mayor.

Se ofrecen tres premios: uno de 250 pesetas con los donativos de 100 pesetas del presidente de la Diputación provincial de Barcelona y del gobernador civil de Gerona, y 50 pesetas de la entidad local «La Paz Social»; el segundo de 150 pesetas y el tercero de 100 pesetas, concedidos por la entidad organizadora.

El plazo de admisión de las obras finalizará el día 12 de septiembre próximo y el veredicto se hará público el día 21 del mismo mes.

Las composiciones deberán remitirse al jurado y presidente del Casino Calellense don Narciso Baronet Coll (Jubara, número 154), exigiéndose que tanto la partitura como una reducción para piano de la misma sean escritas de mano de copista.

Como punto esencial se advierte que las obras concursantes deberán tener un aire popular catalán, de originalidad propia del compositor.—Corresponsal.

VILOVI DEL PANADÉS

Hasta ayer duraron los actos celebrados en este pintoresco pueblo con motivo de su fiesta mayor, ya que con el deseo de agradar y complacer a sus vecinos y familias forasteras, lo mismo los asiduos de casa Valentí, como los de casa Donato, añadieron una velada más a las anunciadas.

Gracias a estas prolongaciones, tuvimos ocasión de ver y aplaudir a varias parejas que ofrecieron un programa de bailes modernos.

La casa Valentí, en obsequio a las nombradas parejas ofreció una caja de botellas de champaña a la que se distinguiese más, y media, a la que siguiese en ejecución y buen gusto.

Se concedió el primer puesto a la formada por la señorita Carmen Frigola y Enrique Salteras, y el siguiente a las parejas formadas por las señoritas María Miret, Anita Sánchez y a una señorita francesa, y a los jóvenes Marcelino Olivella, Juan Soler y José Armengol.

Para los días anteriores, quedaron levantados en los sitios de costumbre dos espléndidos entoldados.

La concurrencia en todos los actos fué numerosísima, pudiendo ver entre las familias notables del citado pueblo a la del secretario, alcalde y juez municipal, la del médico Sr. Sans, la de Nadal (casa Olivelló), la de Valls, Pablo San y otras, y entre las de Barcelona la de la señora viuda de Alonso, Julines, Escudé, Bes, etcétera.

La parte religiosa, a pesar de lo festivo que le es al vecindario trasladarse a ciertas horas, en esta época, al edificio parroquial, fué a éxito, mereciendo plácemes el Rdo. cura párroco que por sus méritos personales sabe allanar dificultades y vencer poderosos inconvenientes.

Como final de fiesta la casa Valentí, dando prueba de su exquisita amabilidad, obsequió a la concurrencia, en la última velada, con pastas y champaña.—Corresponsal.

VILOVI DE OÑAR

Esta pintoresca villa celebrará durante los días 5, 6 y 7 de septiembre su fiesta mayor con varios festejos que prometen verse muy concurridos.

Habrán dos entoldados, y para amenizar los diferentes actos cívico-religiosos han sido contratadas dos orquestas.

Las funciones religiosas prometen estar también muy concurridas.

—La empresa del servicio de autobús de Vilovi a Gerona, Santa Coloma y Gils, establecerá, para aquellos días, un servicio especial a la llegada de los trenes correos a la estación de Riudellots y Gerona.

—Se encuentran veraneando en esta villa, con su familia, los maestros consortes de Barcelona don Tomás Galietí y doña Dolores Pastells.

—Han regresado de San Hilario Sacalm, donde han pasado temporada tomando las aguas, la maestra nacional de esta localidad, doña María de los Angeles Pastells de Puigvert, hija del maestro nacional jubilado señor Vidal.

—Ha transcurredo con gran animación la fiesta mayor del agrupado pueblo de Galitja. Las fiestas resultaron lucidísimas. La «Sociedad Recreativa» celebró animados bailes, amenizados por la orquesta «Art Gironí», de Gerona.

En la plaza, durante los tres días que duraron las fiestas, se bailaron sardanas y las funciones religiosas fueron muy solemnes.

—Ha ingresado al Sotatén local el maestro nacional don Javier Ciurana, causando baja en el de Vilahur donde pertenecía desde 1921.—Corresponsal.

VILLALBA SASERRA

Ha pasado la fiesta mayor con la animación de los años anteriores, con la diferencia de que la parte religiosa no pudo celebrarse solemnemente, por falta de templo como saben nuestros lectores, y en su lugar se levantó un altar en el bosque frente a la iglesia derribada y a la iglesia que paulatinamente se alza con las limosnas recogidas.

Muchos autos al cruzar nuestra carretera se detienen ante las obras de construcción de la nueva iglesia y depositan generosamente una limosna para su feliz remate.

Nos ruega el señor cura párroco la inserción del siguiente aviso: «Agradeciendo con toda el alma la generosidad de los transeúntes bienhechores, no pudiendo estar a todas horas al pie de las obras, al dar la limosna al guardián, estimará en mucho indiquen su nombre, para constar en la lista de los bienhechores.»—Corresponsal.

MALGRAT

El Ayuntamiento obsequió a los alumnos de las escuelas nacionales con una espléndida merienda, dando así fin al ciclo de conferencias que se han dado los jueves a dicho alumnos. La merienda se efectuó en los pinares, cerca del mar, reinando todo el tiempo la alegría que es de suponer. Para el próximo año se desea crear una colonia de los alumnos más humildes que concurren a las escuelas durante todo el curso.

—En la última sesión del pleno del Ayuntamiento se aprobó el proyecto presentado por la permanente del derribo de la casa de la calle de Blanch, que hace esquina con la calle de Ramón Turro; una vez efectuada esta mejora se estudiará el derribo de la casa que adelanta en la plaza de la Iglesia, quedando con estas dos reformas terminado el primer proyecto del plan general que tiene trazado el Ayuntamiento, de embellecimiento de la población, y en seguida se empezarán los trabajos necesarios para llevar a cabo el segundo plan que consiste en la construcción de un puente en la Riera de San Genís que tanto beneficios reportará a los agricultores, la construcción de un matadero y la urbanización del paseo del Mar, cuyo segundo plan tiene que efectuarse en el próximo ejercicio de 1927.—Corresponsal.

TORTOSA

Se han verificado las pruebas de las bombas elevadoras del agua, destinadas a los Recs de Mitj Camí, con resultado satisfactorio.

Con motivo de la festividad de nuestra patrona la Virgen de la Cinta tendrán lugar en esta ciudad además de los solemnes cultos religiosos, serenatas, conciertos, carreras de bicicletas, e iluminación en el Parque.

—El día 27 se registró en esta ciudad la temperatura más elevada de este año o sea 36'2 grados.—Corresponsal.

POBOLEDA

La cosecha de la vendimia será este año más escasa que los dos años anteriores, por haberse realizado en malas condiciones el espurgo del la fir, si bien es de esperar que esta escasez, que será general en toda la comarca del Priorato por la misma causa y el resultado de las disposiciones últimamente dictadas por el gobierno a favor de los viticultores, determinarán un alza considerable en los precios.

—Ha comenzado la recolección de las avellanasy almendras, siendo este fruto bastante abundante, cotizándose a buenos precios, que compensarán las pérdidas de otros productos.—Corresponsal.

BORJAS BLANCAS

La ola general de calor ha dejado también sentir sus efectos en esta ciudad. Desde hace días el termómetro a la sombra oscila entre 28 y 30 grados.

—Por error de transcripción en la última crónica se consignó haber sido como casi nunca la cosecha de frutas, cuando ha sido casi nula, no sólo por la escasa cantidad sino por su mala calidad, atendido el gusanillo que ha maleado los melocotones. Las peras, las ciruelas y las manzanas han escaseado, al revés de la última cosecha.

—Se celebró la acostumbrada feria de ganado, observándose la concurrencia escasa de animales, excluidos los de los gitanos.

—Empiezan los preparativos para la fiesta mayor que se celebró el primer domingo de septiembre.

—Pasa temporada al lado de su hijo el registrador de la propiedad don José María del Pozo, su respetable madre la señora de Travay, viuda de Pozo.

—Se encuentra en las posesiones de Agramunt don Armando Viles Vilafranca con su señora esposa.

—De su viaje en auto por distintas poblaciones del Pirineo y del Mediodía de Francia ha regresado el médico forense interino de este partido, doctor Miguel Palau. Para los mismos parajes ha salido de excursión don Alfonso Valeta, con su esposa doña María Güell Martínez.

—Ha pasado breves días en esta ciudad con su familia doña Anita Güell Valeta de Roig.

—Se anuncia la representación, en el Teatro Fomento, de «Cançó d'amor i de guerra».—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

El imborrable recuerdo que de sup aso por este mundo dejó el que fué en vida capellán del Manicomeo de San Baudilio de Llobregat, reverendo, P. fran Felipe Castellar y Arce, de la Orden de San Juan de Dios, quedó plenamente patentizado por la numerosa concurrencia que asistió a los pios sufragios que, para el eterno descanso de su alma, se celebraron el día 27 del corriente, en nuestra iglesia parroquial, por iniciativa de varias familias de la colonia veraniega, entre la cual gozaba de grandes simpatías el llorado sacerdote, quien, por espacio de algunos años, pasó en Caldas cortas temporadas.

Al piadoso acto, en el que ofició el reverendo cura párroco de esta villa, asistieron el alcalde señor Soler, el reverendo fray Flavio Argüeso, de la Orden de San Juan de Dios, vicedirector de la Casa de Salud de San Baudilio, el coronel del cuerpo de Intendencia señor Rómulo y las distinguidas familias Morant, Paigés, Escruch, Carmona, Borrell, Navarro, Sacanell, Mas, Perxachs y otras cuya lista sería interminable.

Descansen en paz el virtuoso P. Felipe Castellar que dedicó toda su vida al servicio de Dios y al bien del prójimo! —Corresponsal.

LA AMETLLA DEL VALLÉS

Acaba de celebrarse la fiesta mayor y puede decirse que han sido espléndidos todos los actos, que se vieron sumamente concurridos.

El entoldado era precioso y los palcos rebosaban de elegantes señoras y señoritas.

Al colonia, que es numerosa, ha contribuido a realizar la fiesta, como también la de Garriga, Llerona, Figaró, Santa Eulalia y otros pueblos vecinos. Por la tarde eraimposible dar un paso a causa de los muchos automóviles y coches que conducían a centenares de forasteros.

Las familias que aquí se encuentran son la del catedrático de la Universidad central don José María Plans, de los señores Benet, viuda de Ramírez, Torres, viuda Mir, Bernadas, viuda Soler, viuda Fiol, Bolló, Torres-Rius, Mesures, Puig, Illó, Bayón, Mogas, Luna, Muntanola, Ponstí, Monton, Sindreu, Gorina, Durán, Draper, Fons, Soldevila, Masde, Barnet, Barbonzolo, Carbonell, Fiol, Rodrigo y otras muchas que sentimos no recordar.—Corresponsal.

BOIXOLS

Firmada por el alcalde y principales propietarios del pueblo de Boixols (Lérida), se ha dirigido al ministro de Fomento una patriótica comunicación, suplicándole encarecidamente la terminación de los trabajos de explanación y obras de fábrica de la carretera de Isona a Coll de Nargó, que ha de poner en comunicación las comarcas de Tremp y Sort con la ribera del Segre y Seo de Urgel.

Los propietarios del pueblo de Boixols, con el fin de estimular al gobierno la pronta realización de los trabajos de la citada carretera, ofrecen todo género de facilidades, incluso la cesión gratuita de los terrenos afectados por el trazado de tan importantes vías de comunicación.

Este pueblo, uno de los más pintorescos de la provincia de Lérida, reúne superiores condiciones para veraneos y excursiones, pues cuenta, además de un clima seco, fresco y agradable, de incomparables bellezas naturales y de agua abundante, con un yacimiento petrolífero a dos minutos de la localidad, cuya explotación no puede llevarse a cabo por la carencia absoluta de vías de comunicación, por cuyo motivo todos creen firmemente que el ministro de Fomento cederá gustoso satisfacción a las justas aspiraciones y deseos de los montañeses leridanos.

VALLRROMANAS

La Hermandad de San Bartolomé celebró la fiesta de su Patrón con tanta brillantez que superó las esperanzas concebidas.

El santo oficio resultó muy solemne, cantado con acompañamiento de orquesta y siendo celebrante el cura párroco don Ramón Vall, el cual pronunció un sentido y elo cuente sermón ensalzando las virtudes del santo mártir Bartolomé. Exhortó a sus feligreses, particularmente a los que formando la hermandad lo había adoptado por Patrón, a que procurasen seguir sus ejemplos, ya que de este modo, alcanzarían el máximo goce en la vida terrena y la felicidad en sus higueros.

Terminado el oficio organizóse la tradicional procesión, de la que formaban parte las autoridades municipales y el señor juez de paz, resultando todavía más brillante por la concurrencia de gran parte de la colonia veraniega que de «motu proprio», se unió a la fiesta y procesión la que destacó un agradable y simpático detalle y fué la presencia de los mozos de la Escuadra del puesto que la Diputación provincial recientemente ha creado.

Por la noche, la Banda de Mataró, que había amenizado los actos del día, dió una serenata frente a la casa de la familia del doctor Borí, y entre los muchos oyentes vecinos del pueblo estaban presentes varias distinguidas familias de Barcelona, verneantes en ésta.—Corresponsal.

AMPOSTA

Dieron fin las fiestas que, durante ocho días, absorbieron la atención de la comarca y terminaron con una memorable apoteosis: el paso de los ciclistas que toman parte en la Vuelta a Cataluña en que tan alto pone el nombre de Amposta Sportiva el joven J. Pons, hijo de esta población, que ha llegado el primero de su categoría al final de las dos primeras etapas; fué de un efecto tan grato que difícilmente se olvidará.

—A pesar de la excesiva modestia de un benemérito ciudadano, de uno de esos hombres que prodigando el bien moral y material, quedando en la oscuridad las nobles acciones realizadas, se ve una carta dirigida por el ministro de Instrucción pública al presidente del comité local de Unión Patriótica, que textualmente dice así:

«Madrid, 18 agosto 1926.—Sr. don Vicente Cercós Navarro.—Mi querido amigo: Me es muy grato comunicar a usted, que han sido creadas dos ampliaciones de grados de niños y una de niñas en las escuelas nacionales graduadas de esa que usted me había tan vivamente interesado. Celebra haberle complacido su afmo. amigo, que e. s. m. o. C. de Callejo.»

Después de esa carta es necesario que el pueblo, que sólo quiere vivir realidades, sepa quiénes son los que se preocupan de su bienestar sin esperar recompensa alguna y que apartando de sí bajas pasiones, no tienen otra ambición ni otro ideal que prodigar el bien, que Amposta vaya a la vanguardia de la cultura.—Corresponsal.

RODA DE BARA

El día 25 falleció en esta población el juez municipal don Juan Mercadé Farga.

A la mañana siguiente de su muerte se celebró el entierro siendo una gran manifestación de duelo.

Después, en la iglesia parroquial se celebraron misas en sufragio de su alma.—Corresponsal.

LERIDA

El «Boletín Oficial inserta una circular del Gobierno civil, disponiendo, de acuerdo con la Inspección provincial de Sanidad no sean abiertas las clases de las escuelas de la provincia hasta el día 15 de septiembre en atención al excesivo calor de la época y tener además en cuenta las malas condiciones de la mayoría de las escuelas.

—Para constituir el tribunal que ha de presidir las oposiciones a las plazas de un médico y un practicante, con destino a la sección antituberculosa del instituto de higiene, el presidente de la Diputación ha convocado para el día 2 de septiembre a los individuos que componen el referido instituto.

—Comunica la guardia civil de Tremp haberse presentado ante el comandante de aquel puesto el vecino de Barcelona Manuel Baró, haciendo entrega de una maleta que encontró en el kilómetro 40 de la carretera de Balaguer a la frontera francesa, ignorándose quien pueda ser su dueño.

La maleta, que se halla cerrada, ha sido entregada para su custodia al alcalde de Tremp a disposición de quien acredite ser su dueño.

—En una finca del término de Almenar, propiedad de Vicente Coballer, se declaró un incendio que destruyó varios rastrojos, árboles frutales y olivos.

Como presunto autor del hecho la guardia civil detuvo y puso a disposición del juzgado a un sujeto vecino de dicho pueblo.

ALGERRI

Se ha celebrado con entusiasta animación y gran afluencia de forasteros la fiesta mayor. El programa ha revestido caracteres de solemnidad, siendo brillantísimas las fiestas religiosas. A causa de una penosa enfermedad del reverendo don Juan Solé, párroco de ésta; oficiaron los reverendos de los pueblos vecinos.

Las fiestas profanas estuvieron también muy animadas.

La sociedad La Amistad levantó un espacioso entoldado.

La sociedad La Camelia se vió concurridísima siendo incapaz la sala de espectáculos de contener el numeroso público que llenó de bote en bote todas las funciones.

El último día, cuando más animados estaban los bailes, se quemó el transformador de la Electra, quedando el pueblo a oscuras, no decayendo por este accidente la alegría, bastándose hasta las primeras horas de la mañana. Corresponsal.

MONTELLA

Celebró su fiesta mayor esta pintoresca población de nuestra Cerdeña. Como «costumbre, el campanario de la iglesia parroquial y la plaza de la Iglesia, en donde se celebran los bailes públicos, se hallaban vistosamente engalanados por multitud de banderas del código internacional de señales marítimas, duciendo un magnífico golpe de vista desde los pueblos vecinos.

Tanto las funciones religiosas, especialmente la tradicional procesión que desde la iglesia parroquial se dirige a la de San Ginés, situada esta última en medio de frondosos prados, como las diversiones profanas se vieron extremadamente concurridas, contribuyendo al éxito de las fiestas el magnífico tiempo de que se disfrutó.

VENDRELL

ACCIDENTE FERROVIARIO

A las cuatro de la tarde del sábado y con el tren de mercancías número 1516 pasaron por ésta en dirección a la estación Monjos, tres vagones del servicio de vías y obras cargados de rieles con destino al depósito que tiene instalado la compañía de aquella estación. Se supone que haciendo maniobras por un fallo de los frenos escaparon de aquella estación en dirección a Arbós en cuya estación no pudieron detenerlos, telefoneando el caso a la de ésta.

Como sea que desde Arbós la pendiente hacia ésta es muy pronunciada, los tres vagones y una vagoneta de las que usan las brigadas, adquirieron una extraordinaria velocidad en su marcha. Rápidamente el jefe de ésta comunicó al de San Vicente que se prepararan para el caso de no ser posible detenerlos.

El jefe de ésta, señor Sala, con la rapidez requerida, dió órdenes para detener a los vagones enorme mole de hierro de ciento cuatro toneladas de peso que a una velocidad fantástica se precipitaba en la estación. Los cinco kilómetros que distan de Arbós a nuestra villa, fueron cubiertos por los vagones en menos de cuatro minutos y a las diez y seis cuarenta se oía el choque horrible de los vagones contra otros preparados al efecto, formando un montón informe de hierro y astillas; el choque fué oído de desde algunos kilómetros alrededor y la fuerza del topetazo elevó algunas decenas de metros, una nube de fuego, humo, hierro y astillas y vino, de un vagón-cuba que estalló, preparado entre los que debían recibir el choque.

Parte del tinglado, almacén y búscaha han sufrido desperfectos as como también quedaron destruidos gran número de bocoyes y mercancías por la fuerza expansiva de los rieles, que saltaron disparados como flechas.

La rapidez con que acudió a prever la catástrofe que hubiera ocurrido de seguir en libertad los vagones, el digno jefe don José Sala, secundado admirablemente por todo el personal a sus órdenes, evitó desgracias personales y días de luto en esta población, pues en la descarga había muchos trabajadores en aquella hora.

Varias brigadas proceden al desescombro y arreglo de las vías, trabajando permanentemente día y noche para dejar expedito el tráfico de carga y descarga.

—Son on gran número los vendrellenses que piensan trasladarse el próximo miércoles a Vilafranca del Panadés para asistir al concierto que los eximios artistas, hijos de esta villa, señores Pablo Casals y Bienvenido Socías, celebrarán en aquella población a beneficio de la I Exposición d'Art del Penadés.

—Ha sido detenido en Tarragona un individuo de porte elegante, profesional del timo, el cual encontrándose en esta población compró un cronómetro de oro en la relojería Mercader, entregando para el pago un billete de mil pesetas del Banco de España que resultó falso. La denuncia del dueño, efectuada con rapidez, surtió efecto, pues al poco rato quedaba a buen recaudo el pájaro de cuenta.

—El club d'Sports ha acordado plantar una biblioteca y admitirá donativos de obras upara la misma.

—En el Centro Industrial se inaugurará el próximo primero de septiembre, unas clases de dibujo bajo la dirección de don Baltasar González, especiales para los señores socios.

—El curso de madurez de la uva transcurre en tan malas condiciones que bien puede asegurarse, sin temor a equivocaciones, que la próxima cosecha quedará reducida a una cuarta parte.

Antes de sazonarse la uva la mayoría de los granos se secan, debido a la temperatura inapropiada que padecemos.—Corresponsal.